

TXISPAS



MARISQUEO KOXKERO



© ADOLFO LUZURIAGA

BARRIO A BARRIO

INTXAURRONGO

Propuesta de distrito este

La plataforma Ekialde Barrutia compuesta por trece colectivos pertenecientes a la antigua villa de Aitz presenta hoy, a las 19:30, en la sede de la AA.VV. de Ipar Haizea la propuesta de distrito para la zona este de Donostia. Estas agrupaciones invitan a los vecinos a participar en esta reunión informativa de gran interés para la zona. Las personas interesadas que no puedan acudir a esta cita pueden obtener más información en los teléfonos 943.410.152 (Agustín) y 609 40 16 49 (Roberto). YOLANDA SÁNCHEZ.

AIETE

Olentzero

Aieteko bizilagunen Elkartearen antolakuntzaren ospatuko da aurten Olentzero. Entsaladak bihar, asteazkena 14a, hasiko dira eta 19 eta 22an ere burutuko dira, arratsaldeko 7tan. Entsalatu guztiak Aieteko parrokiaren izena dute. Aurretik, Axular Lizaso, Arantzazuko Ama, Deutsche Schule San Alberto Magno, Colegio Inglés St. Patricks eta Easo Musika Eskola, laguntzale moduan izango ditugu. Aieteko neska mutur guztiak gonbidatuak daude parte hartzeko. ANTON URANGA.

ANTIGUO

Cotillón en Kandela

La sala Kandela ya se prepara para su cotillón de fin de año y ha puesto a la venta las entradas. La fiesta comenzará a la una de la mañana y se prolongará hasta las siete. El precio de la entrada en venta anticipada es de 18 euros y 20 en taquilla. La entrada incluye cava, dos consumiciones y bolsa de cotillón. XABIER SÁNCHEZ.

LOIOLA

Nuevo parque

Los padres y madres de los niños loiolatarras han acogido muy satisfactoriamente el nuevo parque que recientemente se inauguró en el barrio. El terreno destinado para que los más pequeños jueguen, ubicado frente a la casa de cultura, contiene más de una docena de atracciones sobre suelo acondicionado, bancos, y una fuente, que atrae a multitud de niños todas las tardes. I.M.C.

EGIA

Concierto en Gazteszena

Fiel a su cita con los egiatarras, la programación de Gazteemaiak ofrece hoy martes, un nuevo concierto en el barrio. Sus protagonistas serán los integrantes de Kokolo Afrobeat Orchestra, quienes saldrán a escena a partir de las 21.00 horas. El precio de la entrada es de 6 euros. E. LAGUILLO.

BIDEBIETA

Tienda solidaria

Las integrantes de la asociación Pro Perù han abandonado durante estos días su sede de la calle Juan Carlos Guerra para establecer su tradicional mercadillo navideño en el número 7 de la calle Usandizaga. En el establecimiento, que permanecerá abierto hasta este jueves, se ponen a la venta muebles, belenes y diverso tipo de artesanía. La recaudación se destinará a financiar un proyecto de carácter educativo, del que se beneficiará más de un centenar de niños. ELENA VIÑAS.

GENTE DE LA CIUDAD

JOTI DÍAZ jotidiaz@facinet.es



Numerosos invitados quisieron dar al popular 'Panchito' la bienvenida en su regreso a la vida comercial. (LUSA)

Asoma de nuevo 'Panchito'. El famoso negrito de la calle Garibay vigila ahora la esquina de la calle Churruga y la plaza de Gipuzkoa

Panchito: café y té para llevar

Durante algunos años ha permanecido «cerrado» en un almacén del polígono 57, pero ahora sus propietarios Inigo, Anton y Irma Larzabal Ciriquiain le han buscado sitio en el escaparate del despacho de café que lleva su nombre, *Panchito*, y que fue inaugurado en la tarde de ayer. Atenderán el negocio Ainhoa Tomás y Leticia Castellanos.

Será este un establecimiento singular. Servirá numerosas clases de café y té principalmente «para llevar». Algo muy americano y poco visto por aquí. También venderán estos productos a granel. Algo de bollería, algún zumo y un escaparate de juegos de café y té.

Es la cuarta generación de la familia Larzabal vendiendo café. Los tres hermanos estuvieron muy bien acompañados en el día del estreno. Su abuela Pepita Aizpurua vistió las mejores galas para no perderse el acontecimiento. También sus padres José Luis Larzabal y Margarita Ciriquiain, su tía Maite y su primo Enrique Fernández Barrena. Ellos atienden a los invitados de la fiesta. Acudió la familia Ciriquiain casi al completo. Estaban Paco y Susana Arana, José Luis y Maribel Iturrigagoitia, Marisa con Fernando Santos y su hija Mariana, Inigo y Margarita Echeverría y Mariano. Con ellos las parejas de los propietarios Eduarne Redondo, Ainhoa García y Nicolás Chi-

va. También acudieron trabajadores de la empresa tostadora El Paulista, José María Ozkoidi, Juan José Alonso y Javier Castro. Con ellos Inigo y Josean Arangoya del bar Divinium y Héctor Bolívar del Foster Hollywood.

Estaban presentes los amigos de la familia Teodoro Alcorta y Cristina Biurrun, José Ramón Rivera y Ana Segura, José María Serrat y Esperanza Urrecha y Javier Macicior y Carmen Ferrando. No faltaron Julio Martínez y Mari Cruz Lizarazu, José Ramón Josué, Tomás Alcorta, Maite Hernández, Carlos García e Inés Tejera y varios socios de la sociedad gastronómica Aizepe encabezados por su presidente Alberto López.

También hubo una representación del Coro Easo. Asistieron los veteranos Paulino Caballero que fue bajo y solista y ahora disfruta en la Coral Gaztelupe y Fernando Perea, secretario de la entidad.

Asociación belenista. Con las navidades tan cercanas, los componentes de la Asociación Belenista preparan numerosas actividades. El próximo viernes día 16 a las doce del mediodía se inaugurará el Belén instalado en el vestíbulo de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

Finalizado este acto los belenistas

se trasladarán a la Sala de Exposiciones de Boulevard 1 de Kutxa para inaugurar también una gran exposición de Belenes.

El mismo día a las 7.30 de la tarde se celebrará en la Sala de Cámara del Kursaal el Pregón y el concierto de Navidad. El Pregón será a cargo del escritor donostiarra José Luis Olaizola. A continuación el Tolosako Orfeoia y la Orquesta Concerto ofrecerán un concierto.

El día 22 de diciembre se celebrará la inauguración del Belén Popular en la Plaza de Gipuzkoa. El día 23 la exposición de belenes portátiles en los arcos de la Diputación Foral de Gipuzkoa de 11 de la mañana a 7.30 de la tarde.

Todos los belenes estarán expuestos hasta el 8 de Enero de 2006.

Foro taurino. El Foro Taurino anuncia para el próximo viernes día 16 a las 20 horas en el hotel Amara Plaza una conferencia-coloquio con el torero charro Eduardo Gallo. Está muy vinculado a Gipuzkoa, ya que gran parte de su familia reside en Andoain. El joven matador recién triunfador de la Feria de Quito estará acompañado en la mesa del Foro Taurino por el periodista Ignacio Muñoz y el del decano de los aficionados taurinos donostiarras Miquel Oriol.

Arranca la tradicional campaña navideña de Unicef con la apertura de su tienda en pleno centro de la ciudad

Solidaridad navideña

ELENA VIÑAS

SAN SEBASTIÁN. DV. Camisetas, velas, calendarios, agendas y bufandas son sólo algunos de los productos con los que se encuentran quienes traspasan el umbral de la tienda situada en el número 2 de la calle Elkano. La reciente apertura de este establecimiento es el principal anuncio de que la campaña de Navidad de Unicef Gipuzkoa ha dado el pistoletazo de salida.

A lo largo de las próximas semanas y hasta final de año, en su mostrador se pondrá a la venta la nueva colección de tarjetas de felicitación y regalos exclusivos, listos para surtir a todos los miembros de la familia. Entre estos últimos destacan los polos y corbatas de seda italiana, los libros y lapiceros de colorear destinados a los más pequeños de la casa, los álbumes de fotos, las bolsas de Bangladesh o material de papelería elaborado de forma artesanal en Nepal.

Bolígrafos, guirnales, tazas e imanes son otros de los artículos que ya han comenzado a adquirirse en los últimos días, pero las auténticas líderes de ventas continúan siendo las postales, cuyos diseños se renuevan temporada tras temporada gracias a la participación desinteresada de artistas de reconocido prestigio internacional. Según explica Charo Canalejo, presidenta de Unicef Gipuzkoa, «tenemos las tradicionales, con motivos religiosos, y otras más modernas, en las que no faltan las imágenes fotográficas o los dibujos cargados de colorido. Antes de que abriera esta tienda ya habíamos vendido tar-



Un aspecto de la tienda en ediciones anteriores. [MICHELENA]

jetas a 120 empresas. Ahora seguimos atendiendo a más entidades».

También existe la oportunidad de hacerse con cuantos décimos de Lotería de Navidad desen. «Tenemos un único número, el 82.346. Los dos últimos años nos ha tocado algo», dice Canalejo.

En breve también comenzarán a venderse en los puntos habituales las entradas para el concierto *Haurrena haurrentzat*, organizado desde 1997 conjuntamente con el Orfeón Donostiarra. El Auditorio del Kursaal volverá a convertirse en escenario del recital que los integrantes del Orfeón

Txiki ofrecerán el día 28. A las voces de dicha agrupación se sumará, en esta ocasión, la actuación de Xabier Lizaso y la de dos jóvenes bailarinas.

Charo Canalejo anima a toda la ciudadanía a colaborar: «Su aportación contribuirá a que podamos cumplir los objetivos que Unicef se ha marcado de cara a los próximos cuatro años. Entre sus compromisos se incluye el que contempla la igualdad entre géneros y el que aboga por que la infancia ocupe un lugar prioritario en las políticas, las leyes y los presupuestos de los gobiernos», afirma.

Juguetes

Entre la gran variedad de tarjetas y productos que Unicef pone a la venta se encuentran los juguetes que tratan de sensibilizar a la población infantil sobre la labor que desarrolla el mencionado organismo de la ONU en 160 países de todo el mundo. Ese es el caso de la miniatura a escala 1/12 de un coche modelo Land Rover, que «simboliza el trabajo de Unicef en el terreno, para acudir a los lugares más alejados». Otro tanto sucede con el oso de peluche al que se ha bautizado con el nombre de *Doctor Teddy*. «El vital trabajo de Unicef en el cuidado de la salud se representa a través del último miembro de su familia de adorables ositos», sostienen sus creadores.

A ambos se suma el kit presentado bajo el lema *Vuelta al colegio*, inspirado en el conjunto Escuela en una maleta, con el que se provee a los niños de material escolar básico en situaciones de emergencia. Gracias a esta iniciativa de carácter solidario, la escolarización puede ser restablecida en las primeras 72 horas después de producirse tragedias tan diversas como terremotos, inundaciones o epidemias. Estos y otros artículos permiten concienciar a menores y adultos de la importancia de colaborar con una ONG que ayuda a millones de niños de todo el planeta. ■

LOS DATOS

► **Tienda:** Situada en el número 2 de la calle Elkano

► **Tarjetas:** Son el artículo preferido de empresas y particulares. Sus diseños, de corte tradicional o moderno, se renuevan cada año.

► **Productos:** Tazas, velas, juguetes, corbatas, bufandas, material de papelería, agendas, calendarios e imanes son una muestra de los regalos que pueden adquirirse.

► **Horario:** De martes a sábado, de 10.00 a 13.30 y de 17.00 a 20.00 horas, además de los lunes, de 17.00 a 20.00 horas.

Más de 45.000 donostiarras integrarían el distrito Este

La plataforma Ekialde Barrutia está manteniendo reuniones en los barrios

YOLANDA SÁNCHEZ

SAN SEBASTIÁN. DV. La plataforma pro-distrito Este Ekialde Barrutia expuso el miércoles a los vecinos en la casa de cultura Casas de Alza su propuesta de creación de un distrito Este en los barrios que componían la Antigua Villa de Alza (Alza, Bidebieta, Herrera, Buenavista, Intxaurreondo...). Esta misma charla informativa se celebró el martes en la AA.VV Ipar Haizea de Intxaurreondo. «Opinamos que si los vecinos y agentes sociales participamos en un sistema de gestión propio, podremos mejorar los problemas y carencias existentes en nuestros barrios», comentó Roberto Otero, presidente de la AA. VV Intxaudi y miembro de Ekialde Barrutia.

La Ley de Medidas para la Modernización del Gobierno Local aprobada en el año 2003 ofrece a

de sus recursos, ya que esta ley obliga a las capitales de provincia a afrontar un proceso de división territorial del municipio en distritos.

Estos distritos se considerarían divisiones territoriales propias dotadas de órganos de gestión descentralizada. «No queremos que el Ayuntamiento distribuya los distritos a su manera, sin contar con nosotros. Queremos que el distrito se convierta en un medio de participación ciudadana real y que contribuya a un mayor desarrollo social y económico en la zona. Este modelo ya se ha implantado en Sevilla, Bilbao o Vitoria. En nuestro caso, el distrito Este podría estar compuesto por cerca de 45.000 habitantes, una cuarta parte del censo municipal. De momento, somos la única plataforma que se ha creado en la ciudad», comenta otro miembro de Ekialde.



Un momento de la reunión en Intxaurreondo. [MICHELENA]

sociales (Alta XXI, Altzan Biz, Berpiztu Elkarte, Asociación de vecinos Elkartasuna, IZBE, Artzak Ortzeok Elkarte, Asociación de vecinos de Bidebieta Dorreak, Herripe Auzo Elkarte, Intxaurre, Ipar Haizea, Larratxo Osteguna, Altzako Historia Mintegia y Bizarrain Kultur Elkarte). «La lista de entidades involucradas en este proyecto no está cerrada, queremos que los vecinos y resto de colectivos que trabajan en estos

xaurdi.

Por esta razón, la línea de trabajo de la plataforma pro-distrito Este para el próximo año se centrará mayoritariamente en definir el modelo de distrito y en atraer la atención de los vecinos y entidades locales que no se han sumado aún a este iniciativa. «Sabemos que es un proceso lento y que se requiere una amplia infraestructura humana y económica, pero poco a poco luchare-

TABLÓN UNIVERSITARIO

Tecnun

Recogida de alimentos

Desde hoy y hasta el próximo lunes, la escuela de Ingenieros Tecnun pondrá en marcha el tradicional *Kilolitro*, la campaña navideña de recogida de alimentos, organizada por la ONG Gala de Tecnun, en colaboración con el Banco de Alimentos de Gipuzkoa. Los alimentos, que se recogerán a la entrada del edificio principal de la escuela, en Ibaeta, se repartirán entre varias parroquias de las zonas más desfavorecidas del territorio.

Herri Kirolak

Tecnun organiza mañana, con el respaldo de Kutxa, la competición interuniversitaria de Herri Kiroiak. La jornada comenzará a las 11.00 horas y los participantes disputarán pruebas de remo, sokatira, transporte de saco, mazorcas, yunque, galotxa y levantamiento de piedra. Los tres mejores equipos pasarán a la final de Gipuzkoa, que se celebrará previsiblemente el 28 de abril entre otros grupos de universidades del territorio. El premio final será un viaje.

UPV

Carrera popular

La UPV-EHU celebra este domingo la quinta carrera popular del campus de Gipuzkoa, en la que participarán tanto alumnos como corredores populares. Los corredores saldrán desde Ibaeta a las 11.00 horas y recorrerán el centro de la ciudad. La inscripción cuesta 7 euros, pero los miembros de la universidad (alumnos y profesores) podrán participar gratuitamente. Los alumnos que acrediten haber finalizado la carrera podrán además obtener un crédito de libre elección.

Deusto

Premio a Turismo

Las escuelas de Turismo de la Universidad de Deusto reciben hoy el Premio Euskadi de Turismo 2005, un galardón concedido por el Gobierno Vasco en reconocimiento a la labor desarrollada por las escuelas dentro del sector, a través de la formación de alumnos y promoción del turismo.

Proyección de cine

Dentro de las jornadas sobre género y medios de comunicación se presentan esta tarde la película *Extranjeras*, de Helena Taberna y el libro *La gramática de la felicidad*, de Anabel Martín. La cita será a las 17.00 horas en el aula

Noticias de Gipuzkoa, 2005-11-30: Vecinos de Intxaurreondo denuncian el pésimo estado de la pista deportiva

auzoak

Las baldosas de Sagastieder no resisten el peso de las máquinas de la limpieza

DONOSTIA. Las baldosas de la plaza Sagastieder, en el barrio de Intxaurreondo, no resisten el peso de las máquinas de la limpieza que circulan por la zona peatonal para pulverizar el suelo con agua. Los 4.500 kilos que pesa la máquina hacen que el firme se desestabilice y las baldosas se vayan despegando.

Los vecinos achacan esta situación a una incorrecta fijación derivada de un cambio de planes. "Hace

once años, cuando se construyó la plaza, arrojaron una capa de arena, espolvorearon con cemento y pusieron las baldosas encima, sin recibir las", asegura Roberto Otero, integrante de Intxaurrei.

Todo ello, para recuperar el tiempo perdido con un cambio de planes en la urbanización. "El proyecto original planteaba que la calle estuviera abierta al tráfico. De hecho, la franja de asfalto continúa bajo las

baldosas" de la plaza Sagastieder, explica Otero.

Once años después, "se siguen despegando" y provocando tropezones y caídas entre los peatones. "De vez en cuando pasa por aquí una dotación del Ayuntamiento de Donostia y repone unas cuantas losas", precisa el vecino. Este mantenimiento no resulta suficiente. "Incluso ha comenzado a crecer hierba entre las baldosas", apunta. **■ S.**

MAÑANA EN 'AUZOAK'

1. Egia
2. Loiola
3. Martutene



Vecinos de Intxaurreondo denuncian el "pésimo" estado de la pista deportiva

CRITICAN LA AUSENCIA DE LUZ Y EL POCO MANTENIMIENTO

Los equipos deportivos del barrio se ven obligados a jugar en el campo de fútbol del Sporting de Herrera

IASONE SALBIDE

DONOSTIA. La pista deportiva de Intxaurreondo se encuentra en un estado "lamentable", según los vecinos del barrio. La "falta de luz" artificial y el "mal estado" del entorno han obligado a los equipos locales a desplazarse hasta el cercano campo de fútbol de Herrera para jugar sus partidos. Ante esta situación, los vecinos reivindican la adecuación de las instalaciones para que puedan volver a ser utilizadas.

El barrio de Intxaurreondo dispone de una pista deportiva que fue derruida para construir, en su lugar, un edificio de viviendas protegidas en alquiler para jóvenes. Los vecinos reclamaron entonces su reposición en otro solar cercano. "Al principio se negaron, querían dejarnos sin pista", denuncia Roberto Otero, miembro de la asociación de vecinos Intxaurrei. Finalmente, las dos partes llegaron a un acuerdo que, sin embargo, no satisfizo las demandas de los residentes.

El Ayuntamiento decidió levantar la nueva pista en el paseo de Otxoki, junto a las dependencias de la



La pista deportiva de Intxaurreondo, en el paseo de Otxoki. FOTO: R.G.

Guardia Civil, en un solar apartado de 13.000 metros cuadrados que linda con la autopista A-8 a su paso por la capital gipuzcoana.

CANCHA DESCUBIERTA "Queríamos que se construyera una pista cubierta en un recinto vallado para evitar que los balones caigan a la autopista", indica Otero. Y dotado, además, con vestuarios y dependencias para los clubes locales y con una cancha de tenis. "Había sitio, incluso, para construir un campo de fútbol en condiciones, pero no se hizo", lamenta.

La anterior pista deportiva fue derruida para construir un bloque de apartamentos

El Ayuntamiento anuncia que a partir de enero hará arreglos en la iluminación del recinto

El Ayuntamiento desestimó esta opción y presentó una propuesta que incluía la construcción de una pista deportiva descubierta, dos mesas de ping pong y una U para los monopatines. Estos dos últimos proyectos, sin embargo, no llegaron a materializarse.

Los usuarios critican que las instalaciones se encuentran "abandonadas" y los equipos locales se ven obligados a trasladarse al campo de fútbol de Herrera para poder jugar sus partidos. Porque la pista de Intxaurreondo "ni siquiera tiene luz.

'Parking' para camiones de gran tonelaje

Una veintena de camiones de alto tonelaje aparca desde hace meses en las inmediaciones de la pista deportiva, pese a que su estacionamiento está prohibido en el núcleo urbano. "Muchos no son de aquí, pero al pasar por la variante ven que hay otros camiones aparcados y deciden entrar en el barrio", con las repercusiones que esto tiene sobre la población, señala el integrante de la asociación de vecinos Intxaurrei. Los camiones atraviesan el barrio "con rapidez" para evitar ser vistos por las patrullas de la Guardia Municipal, ya que los vehículos pesados tienen prohibido circular por el área urbana, y estacionan al final del paseo de Otxoki, junto a la pista polideportiva. Allí conviven con varios vehículos abandonados, como "el camión de un churrero", que lleva tiempo ocupando una plaza de aparcamiento; con varios turismos a los que les faltan varias ruedas; y con material abandonado por la compañía telefónica Euskaltel tras las obras de introducción de la banda ancha en el barrio. **■ S.**

Rompieron dos veces el armario de la electricidad y no se han molestado en arreglarlo", reprocha Otero.

Los vecinos reclaman al Ayuntamiento que tome cartas en el asunto y conceda a los residentes la posibilidad de disfrutar de unas instalaciones deportivas "en condiciones".

El Consistorio respondió ayer a este periódico que en enero, una vez aprobado el nuevo presupuesto municipal, emprenderá "pequeños arreglos en las cajas de mandos y en la iluminación del recinto para que esté utilizable".

Gros reclama una pasarela peatonal para acceder a la zona de Zuhaitzi

EL ACTUAL VIAL POR LA CALLE MISERICORDIA RESULTA INSUFICIENTE PARA SATISFACER TODA LA DEMANDA

DONOSTIA. El acceso desde el barrio de Gros hasta la zona deportiva de Zuhaitzi resulta complicado

a través de la calle Misericordia, la única conexión que en la actualidad permite unir estas dos áreas tradicionalmente separadas por el viaducto de Iztueta.

Son muchas las personas que diariamente atraviesan esta calle para dirigirse, por ejemplo, al polideportivo de Zuhaitzi, a los servicios sociales que conviven en la zona, al

Palacio de Justicia o a los centros escolares existentes en el entorno. Se trata de una gran cantidad de usuarios que reclama un nuevo acceso, más cómodo que el actual, y que contribuya, además, a descongestionar la calle Misericordia, un pequeño callejón que atraviesa los arcos del viaducto de Iztueta. La asociación de vecinos de Gros,

Hondarpe, se ha hecho eco de esta petición y ha presentado al Consistorio donostiarra su propio proyecto de construcción de una pasarela peatonal sobre las vías del tren.

"Es un servicio que vendría muy bien al barrio, pero somos conscientes de que existen dificultades técnicas y económicas" que frenan su materialización, indica Tomás Gazteña, miembro de la junta directiva de esta entidad.

PONER FIN A LOS RUIDOS Las conversaciones se han extendido a Renfe, a la que los vecinos han pedido que solucione los problemas de ruidos

generados por los trenes de mercancías a su paso por un puente que, si bien originalmente era de hormigón, hace ocho años fue reconstruido en hierro.

"Los trenes de mercancías que pasan por aquí rompen todas las marcas de decibelios y los vecinos más cercanos están hartos", asegura Gazteña.

La respuesta de Renfe ha sido positiva. Aunque por el momento no remodelará el puente debido al elevado coste que supondría una obra de este calado, sí instalará pantallas para evitar que el ruido generado por los trenes llegue hasta los hogares. **■ S.**

Noticias de Gipuzkoa, 2005-11-27: El Ayuntamiento prevé ampliar en 2006 las zonas Wi-Fi a Amara y a Intxaurreondo

28

Noticias de Gipuzkoa Domingo, 27 de noviembre de 2005

vecinos donostia

PRIMER ANIVERSARIO DE LA RED 'WIRELESS' MUNICIPAL >

El Ayuntamiento prevé ampliar en 2006 las zonas Wi-Fi a Amara y a Intxaurreondo

BARAJA INSTALAR LOS PUNTOS DE ACCESO EN LA PLAZA DEL CENTENARIO Y EN OTXOKI

En los seis primeros meses de funcionamiento de la iniciativa se registraron 400 usuarios y más de 5.500 conexiones

AMA ÚRSULA SOTO
DONOSTIA. El Ayuntamiento donostiarra prevé ampliar en 2006 el número de zonas Wi-Fi (acceso inalámbrico a Internet de banda ancha) a la plaza del Centenario, junto al parque de Amara, y al parque de Otxoki, en el barrio de Intxaurreondo. Hace un año que el Consistorio comenzó con esta iniciativa en la que, durante los seis primeros meses de funcionamiento, se registraron 400 usuarios, más de 5.500 conexiones y 700 horas de uso.

Para el concejal de Fomento, Enrique Ramos, la experiencia de los *hot-spots* (puntos de acceso Wi-Fi) en la ciudad durante su primer año ha sido muy positiva. "Ha tenido una gran aceptación entre la ciudadanía por estar situados en sitios simbólicos como Alderdi Eder o Cristina Enea, donde se combina medioambiente con la posibilidad de acceder a Internet", declaró el edil, quien además destacó que Donostia "ha sido la primera ciudad española en conseguir la licencia de la CMT (Comisión del Mercado de Telecomunicaciones) para que el Ayuntamiento sea un operador. En el resto, son empresas privadas".

La última zona en unirse a la red de *hot-spots* promovidos por el Ayuntamiento a través de la Sociedad Fomento de San Sebastián fue, en mayo, el Centro Municipal de Empresas Innovadoras, CEMEI, ubicado en Iguara.

El proyecto, en cambio, comenzó en los jardines de Alderdi Eder, junto al Consistorio de la capital gipuzcoana. Posteriormente se crearon *hot-*

spots en la zona de Tabacalera, al final del paseo Duque de Mandas, en el barrio de Egia; y en el parque de Cristina Enea, junto al Centro de Recursos Medioambientales.

La mayoría de los puntos de acceso son exteriores, lo que promociona una imagen atractiva y moderna de la ciudad, sin embargo, tiene sus inconvenientes, como señala José Miguel Alonso, catedrático de la Facultad de Informática de la UPV. "No favorece su uso en una ciudad en la que la climatología suele ser adversa. La realidad es que un buen *hot-spot* está en un lugar interior y, aunque resulta paradójico, cerca de un enchufe", afirma Alonso.

PERFIL DE LOS USUARIOS Jóvenes y extranjeros

Desde su puesta en marcha y durante los seis primeros meses de promoción en los que el servicio fue gratuito, 400 personas se registraron en *edonostia.net* para hacer uso de la iniciativa, lo que supuso más de 5.500 conexiones y 700 horas de uso.

Sin embargo, como obliga la ley el Consistorio tuvo que comenzar a cobrar mediante una plataforma segura on-line, pagando al momento con tarjeta de crédito o por el sistema universal de pago por Internet llamado PayPal. Las tarifas son de cinco euros por 24 horas, 15 euros por un mes o 45 euros por cuatro meses.

En opinión de Alonso, la tarifa de un día, "especialmente útil para visitantes, es exageradamente cara". A este inconveniente, el catedrático suma el interrogante sobre la viabilidad



Un joven, con su portátil ayer, en Alderdi Eder, una de las zonas Wi-Fi gratuitas de Donostia. FOTO: RUBEN PLAZA

económica del proyecto frente a la competencia con las empresas privadas, además de la relación climatología-puntos exteriores, a pesar de que también expresa su deseo de que el proyecto municipal funcione.

Según Fomento de San Sebastián, la mayoría de los usuarios registrados durante estos meses han sido jóvenes estudiantes que disponen de un ordenador portátil, además de estudiantes extranjeros que residen en la ciudad durante largas temporadas. Estos últimos, según los datos proporcionados a este periódico por Fomento, demandan, junto con la oferta privada (cibercafés) y pública

(casas de cultura) un apoyo para estudiar, trabajar o comunicarse con sus amigos y familia desde sus propios equipos. Aparte de los jóvenes, este servicio ha sido utilizado por turistas extranjeros y personas que llegan a Donostia por motivos de trabajo. De hecho, Fomento está coordinando un proyecto financiado por la Unión Europea que se conoce como *Wireless Cities*, es decir, ciudades sin cables, y cuenta con la colaboración de municipios europeos como Stuttgart (Alemania), Emilia Romagna (Italia) Dabrowa Gornicza (Polonia) o Oulu (Finlandia) en la que existen más de 400 puntos Wi-Fi.

OTRA OPCIONES Se extiende la red vasca

Aparte de lugares como el Kursaal, el Parque Tecnológico, el colectivo Gehitu, en Donostia, que forman parte del programa *Acceso a Internet y Movilidad con Wi-Fi* del Gobierno Vasco, la capital tiene también otras alternativas de zonas Wi-Fi. Bares como el Udaberri, situado en la calle Larramendi, apostó en 2002 por las nuevas tecnologías incluyendo el sistema Wi-Fi como un servicio más, gratuito, del local. "Fulmos plomeros, sólo existía un bar en Pasaja que ofrecía conexión inalámbrica en



Dos personas navegan en Internet gracias al acceso inalámbrico de un bar. FOTO: R.R.

Una tecnología con competencia

Una alternativa al sistema Wi-Fi es la telefonía 3G, que ofrece servicio de voz y transferencia de datos (Internet, música y vídeos digitales, correo electrónico, ...). Según José Miguel Alonso, catedrático de la Facultad de Informática de la UPV, la diferencia entre ambos sistemas es que "a 3G podemos acceder desde muchísimos más puntos y cuando nos estamos moviendo. Wi-Fi nos 'ata' de alguna forma a una zona reducida, los 'hot-spots'". Por eso, para Alonso la "competencia, sobre todo en zonas urbanas, está servida", más aún, cuando se popularice la tecnología de telefonía sobre Internet y aumenten los 'hot-spots'. No obstante, el catedrático del Departamento de Arquitectura y Tecnología de Computadores de la UPV apunta que, con el paso del tiempo, se han mejorado los puntos débiles de Wi-Fi como "su elevado coste o la seguridad". Además, este sistema está ampliando sus aplicaciones al incorporarse a computadores portátiles o PDA (ordenadores de bolsillo) y consolas de juegos. Al mismo tiempo, señala, una tecnología en desarrollo son los 'smartphones' o teléfonos inteligentes, que permitirán realizar llamadas a través de puntos de acceso Wi-Fi, lo que abaratará el coste de las llamadas. >A.U.S.